

Helicópteros, rodeos, puertas laterales... ¿a qué le temen, si todo fue tan claro, transparente e inobjetable como dicen?



## Convergencia se suma al *PRIAN* para afianzar el control camaral

■ Presión creciente para entregar al *tricolor* la Junta de Coordinación Política

ROBERTO GARDUÑO Y CIRO PEREZ ■ 23

## Admite Bush que la CIA maneja cárceles secretas en el extranjero

■ Arguye que esa práctica "ha salvado vidas" en la lucha contra el terrorismo

■ 33

## El premio de Ciencias y Artes, a Carballo, De Távira y De la Fuente

■ El compositor Gutiérrez Heras y la antropóloga Larissa Adler, entre los galardonados

■ 5a

### columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	30
NAVEGACIONES • PEDRO MIGUEL	48
ANTROBIOTICA • ALONSO RUVALCABA	9a

### opinión

NAOMI KLEIN	24
OCTAVIO RODRÍGUEZ ARAUJO	24
MARTÍ BATRES GUADARRAMA	25
SOLEDAD LOAEZA	25
ORLANDO DELGADO SELLEY	32
ÁNGEL GUERRA CABRERA	36
OLGA HARMONY	6a

# Resuena la cumbre latina en Estados Unidos

■ DAVID BROOKS

CORRESPONSAL

LOS ANGELES, 6 DE SEPTIEMBRE. El primer congreso nacional de organizaciones latinas en 30 años se inauguró en esta ciudad, "la capital latina de Estados Unidos", con el propósito de intentar desarrollar una agenda política y social para proyectar el poder de esta comunidad incluso a escala internacional, y para retomar las luchas por la igualdad, los derechos civiles, la defensa de los derechos de los inmigrantes y una visión de una nueva democracia en un país donde cada vez más está en duda el modelo electoral.

Los convocantes —casi todas las principales organizaciones nacionales del sector, además de gobernadores, alcaldes y legisladores federales y estatales latinos— señalan que Estados Unidos pronto se convertirá en un país donde

## Organizaciones buscan alianzas con migrantes y afianzar el movimiento por derechos civiles

los blancos ya no serán mayoría, y donde los latinos se convertirán en el componente principal de la mayoría de color, y por lo tanto es hora de formular las propuestas y demandas para ese futuro que, según las proyecciones demográficas, nacerá alrededor del año 2050.

Ante los delegados, Antonio González, presidente del Proyecto de Empadronamiento y Educación del Votante del Suroeste, declaró que este congreso fue convocado por tres razones fundamentales. Al observar los logros de la lucha histórica por la justicia social durante los últimos 30 años en torno a equidad económica, salud, educación y vivienda, se percibe que las disparidades con la población

blanca no han disminuido. A pesar de un creciente poder político —hoy el electorado latino empadronado suma unos 10 millones, con unos 6 mil políticos latinos electos en todos los niveles—, "no hemos avanzado para cerrar esa brecha", dijo. Así, un propósito de este congreso es enfrentar este desafío.

En segundo lugar, González señaló que al estallar el movimiento de migrantes se abrió un nuevo capítulo en el que el reto es generar la unidad y fuerza para fortalecer y consolidar este "nuevo movimiento de derechos civiles". Eso implica buscar cimentar las alianzas entre migrantes y los sectores establecidos de la comunidad latina, y conjuntamente lograr una reforma mi-

gratoria justa para todos. En parte, señalaron varios aquí, eso es lo que expresa la consigna de "hoy marchamos, mañana votamos".

Finalmente, González dijo que este congreso también es convocado por lo que está por ocurrir en el futuro próximo con el cambio demográfico. "Para cuando mis hijos tengan mi edad, este país ya no tendrá una mayoría blanca... y la nueva mayoría será la de color, encabezada por 100 millones de latinos. Por lo tanto, tenemos que preguntarnos cuál será nuestro papel, y eso implica pensar en nuestras propuestas en política exterior, hacia el medio ambiente y en otros temas nacionales".

## CASI LISTA, LA REMODELACION DEL ANGEL



Con inversión de 40 millones de pesos, el Gobierno del Distrito Federal está por concluir la remodelación de la Columna de la Independencia, que incluyó trabajos de cimentación, renovación del pavimento de la glorieta, limpieza de esculturas, resanes y reposición de canteras, así como la aplicación de otra capa de oro a la Victoria Alada, la cual tendrá nueva iluminación con los colores patrios ■ José Carlo González